

Der Landgasthof Krone öffnet am 1. August wieder

Uetendorf Mit Stephan und Gabi Cardi übernimmt ein erfahrenes Wirte-Ehepaar den Landgasthof Krone. Mit guter Küche und Musik wollen die beiden den Betrieb wieder in Schwung bringen.

Debora Stulz

Ab 1. August ist der Landgasthof Krone in Uetendorf wieder offen. Ab diesem Tag werden Stephan und Gabi Cardi die Geschicke des altherwürdigen Hauses mit der goldenen Krone über dem Zugang leiten. Im Buch «1000 Jahre Uetendorf» ist zu lesen, dass das markante Riegelhaus in der Dorfmitte tatsächlich um 1834 «Tavernenwirthshaus zur goldenen Krone» hiess.

Für Cardis Vorgängerin waren die Zeiten jedoch offenbar alles andere als golden. Nach der gezwungenen Schliessung wegen der Corona-Pandemie fehlten Sarah Moser, nachdem sie ihre ehemalige Partnerin kurz vorher ausbezahlt hatte, die finanziellen Mittel für ein weiteres Engagement als Alleinwirtin (wir berichteten).

Neustart mit Elan

Für Stephan und Gabi Cardi ist der Start in Uetendorf ein Neuanfang besonderer Art. Nachdem die beiden ihre Gäste viele Jahre in der Walliserkanne in Thun, danach 14 Jahre im Landgasthof Grizzlybär in Längenbühl und in den vergangenen fünf Jahren im Löwen auf der Thierachern-Egg bewirteten, wollten sie sich anders orientieren. Deshalb haben sie sich Ende März von all ihren ehemaligen Gästen verabschiedet. Geplant war ein Rückzug in ein Berufsleben als Angestellte.

Diese Pläne wurden mit dem Angebot von Paul Bruhin, dem Besitzer der Krone, jedoch jäh durchkreuzt: «In diesem ehrwürdigen Haus für die nächsten Jahre Gäste verwöhnen zu dür-

fen, hat uns umgestimmt», so Stephan Cardi gegenüber dieser Zeitung. In den letzten Wochen haben die beiden nämlich festgestellt, dass das Selbständigsein doch viele Vorteile hat: «Der abwechslungsreiche Betrieb eines Gasthauses hat uns mehr gefehlt, als wir dachten», so Cardi weiter.

Bürgerlich und musikalisch

An ihrem bisherigen Konzept – guter Küche und freundlicher Bedienung – wollen Cardis auch in der Gaststube und im kleinen Säali der Krone in Uetendorf festhalten. Der grosse Saal steht den Vereinen und Privaten für Anlässe zur Verfügung und soll einmal im Monat mit einer «Stubete» belebt werden. Ab 1. August werden auch die Hotelzimmer wieder vermietet.

Mit der Wiedereröffnung der Krone bleibt die gefühlte unendliche Geschichte der Beizen im Dorf im Fluss. Gegenüber dieser Zeitung zeigte sich deren Besitzer Paul Bruhin, Inhaber der Leder- und Textiltechnologie GmbH Uetendorf, erfreut, dass sein «Herzstück», wie er die Krone nannte, wieder geöffnet wird. Wie er zudem berichtete, werde im Brunnen vor dem Gasthof ab dem Nationalfeiertag auch das Wasser wieder fliessen: «Die zahlreichen Velofahrer, die sich dort seit Jahren immer gratis laben, werden sich darüber freuen», sagt Bruhin schmunzelnd.

Das Rössli ist verkauft

Das Restaurant Rössli an der Uetendorfer Dorfstrasse, das Bruhin vor rund acht Jahren ebenfalls erwarb, hat er vor einigen Wochen an die BMW Immo AG



Die Krone Uetendorf geht am Nationalfeiertag wieder auf. Foto: Marc Imboden

Uetendorf verkauft. Deren Teilnehmer sind der Steffisburger Unternehmer Jürg Vogt, die Schlagersängerin Aline-Alexandra Messerli und deren Ehemann Jürg Wüthrich. Messerli und Wüthrich führten den Betrieb vorher bereits seit acht Jahren als Pächterpaar.

Derzeit wird im Rössli umgebaut. Währenddessen erarbeiten die heutigen Besitzer ein neues Konzept für die Weiterführung des Betriebes. Über die Details konnte noch nichts in Erfahrung gebracht werden. Da unter dem Namen «Schlagerkönig» bereits in der Vergangenheit ein Dancing und Eventbetrieb geführt wurde, liegt die Vermutung nahe, dass ein Teil dieses Konzeptes viel mit Musik zu tun haben könnte.



Stephan und Gabi Cardi übernehmen die Krone Uetendorf. Foto: PD